



GSS Nachrichten Februar 2025



*Sehr geehrte Familien,*

*wir wünschen Ihnen und euch eine fröhliche Faschingsferienwoche!*

*Der Unterricht beginnt wieder am Montag, den 10.3.2025.*

### **TERMINE im 2. Schulhalbjahr**

5.5. – 16.5.2025 Elternsprechtage

13.5.2025 Elternabend 19.00 Uhr:

**„Resilienz oder „Was macht mein Kind stark“**

27.6.2025 ab 16.00 Uhr

Spendenlauf mit Spieleaktionen und einem Buffet

**„Gesundes aus aller Welt“**

*Sie erhalten rechtzeitig die Einladungen.*

### **Wintersporttag 2025**

In diesem Jahr haben wir uns aufgrund der mäßigen Schneelage verteilt:

Die Skifahrer genossen die Abfahrten an den Spieserliften in Unterjoch, im Gebiet des Sonnenhangs vergnügten sich die Schneespielegruppe und die Schneewandergruppe, die Rodlerinnen und Rodler „rasten“ die Pisten in Jungholz hinunter.

Für alle war es trotz des trüben Wetters ein gelungener besonderer Outdoor-Schultag!





## Unterrichtsbesuch der 3. Klassen bei der Feuerwehr

### St. Mang

Im Rahmen des Sachunterrichts hatten die SchülerInnen schon mehrere spannende Versuche erlebt:

- Wie lange brennt eine Kerze unter unterschiedlich großen Gläsern?
- Welches Material brennt sehr gut, gut oder kaum?
- Wie bringe ich Streichhölzer zum Brennen?

Sicherheitsregeln wurden besprochen und angewandt. Trotzdem blieb es spannend, ob der Feuermelder im Klassenzimmer „still“ hält oder anschlägt. Denn sonst wäre der Löschzug St. Mang sofort vor der Schule vorgefahren. Diese Aufregung wollten wir doch alle vermeiden. So machten wir uns lieber klassenweise geplant auf den Weg und besuchten die Freiwillige Feuerwehr St. Mang. Im ersten Teil erklärte uns Feuerwehrkommandant Markus Theiss im Schulungsraum Aufgaben der Feuerwehr. Anhand vieler Beispiele erfuhren die SchülerInnen, wie die Arbeit der Feuerleute aussieht. Besonders interessant



war, dass man bereits mit 12 Jahren der Feuerwehr beitreten und die Jugendausbildung beginnen kann.

Richtig aufregend wurde es, als die Kinder in der Fahrzeuggarage alle vier Fahrzeuge erkunden durften. Es war schon ein schönes Gefühl, stolz auf dem Fahrersitz im Spiel das Fahrzeug zu lenken und

„auszurücken“.

Der krönende Abschluss war ein Klassenfoto auf dem Drehleiterauto.

Wer weiß, vielleicht war es ja ein erster Kontakt für eine spätere Feuerwehrkarriere.

*Danke Herr Theiss sagen die 3. Klassen.*



### **Lernen und Arbeiten in der Lernwerkstatt**

Das Inklusionsteam der Gustav-Stresemann-Schule bietet von Zeit zu Zeit eine Lernwerkstatt in der Aula der Schule zu verschiedensten Themen an.

So war vom 10.2.25 bis zum 28.2.25 zwei Wochen lang die **Lernwerkstatt Feinmotorik** aufgebaut. Zielgruppe waren

besonders Kinder aus den Klassen 1 und 2, die ihre Feinmotorik trainieren konnten. An sieben Stationen wurde gemalt, geschnitten, Buchstaben erstastet, gewickelt, mit Stäbchen Gegenstände bewegt und mit größter Konzentration ein Parcours abgefahren. Stifthaltung, Koordination und

Konzentration waren gefragt, aber vor allem hat es allen Kindern viel Spaß gemacht.

Das nächste Lernwerkstatt Angebot wird dann für die „Großen“ sein, vielleicht ein Orientierungslauf durch den Zahlenraum 1000 oder eine Escape Krimigeschichte.....oder wieder ganz etwas anderes.



### **Besuch der 4. Klassen an der Robert-Schuman-Mittelschule**

Am Mittwoch, den 26.02.2025 bekamen alle 4. Klassen einen Einblick in den Alltag der Robert-Schuman-Mittelschule. Nach einem kurzen Empfang in der Aula durften die Kinder klassenweise in verschiedene Fächer, die es an der Mittelschule gibt, hineinschnuppern:

In **Mathematik** erfuhren sie unter anderem, wie man aus zwei Kreisen ein Rechteck macht oder wie ein Mensch durch eine Postkarte passt.

Im **Technikraum** wurde ein Holzkreisel angefertigt und anschließend mit Holzfarben gestaltet.

**Natur und Technik** bot viele Experimente und im Computerraum gestalteten alle eine Grußkarte am PC.

Im Fach **Hauswirtschaft** bekamen die Kinder Informationen zum Fettgehalt in den Lebensmitteln und zu den verschiedenen Haushaltsgeräten.

Des Weiteren erfuhren sie, wie man einen Tisch richtig deckt und zum Abschluss gab es hier noch **leckere Waffeln**, die sogar von einer ehemaligen Schülerin der GSS gebacken wurden.

***Es war ein abwechslungsreicher und interessanter Vormittag, der bei den Schülerinnen und Schülern der GSS sehr gut ankam.***

### **Es geht wieder los – Die Natur erwacht!**

Wer morgens zur Schule geht, hört die Vögel wieder zwitschern und kann das rege Treiben der Vögel beobachten. Der Vogelgesang ist hauptsächlich zur **Brutzeit** zu hören, denn er dient der **Absteckung eines Reviers** sowie der **Anlockung eines Brutpartners**.

**Die Nistkästen auf unserem Schulgelände** wurden von den sog. **Höhlenbrütern**, wie z.B. der Kohlmeise, der Blaumeise, dem Kleiber, dem Star, dem Haus- und Feldsperling und dem Gartenrotschwanz genutzt. Beim Säubern der Nistkästen stießen wir auf sehr kunstvoll gebaute Nester. Die Vögel sind wahre Baumeister und verwendeten Gräser, Moose, Tierhaare, Wolle sowie Ästchen für den Nestbau.

Beim **ersten Treffen unserer Umweltgruppe** wurden die Vogelnester reihum gereicht und bestaunt.

Nachdem die Kinder einen Überblick über unsere heimischen Vogelarten erhalten haben, erhielten sie den Auftrag, nun selbst ein Vogelnest zu bauen:

- Suche geeignetes Baumaterial für ein Vogelnest auf unserem Schulgelände.
- Verflechte das Material zu einem weichen, gut ausgepolsterten Nest.

Die Kinder gingen begeistert dieser Aufgabe nach und stellten fest, dass es gar nicht so einfach ist, aus Naturmaterialien ein stabiles, weiches Nest zu formen. Allerdings ist zu bedenken, dass die Kinder hierfür 20 Minuten Zeit erhielten. Der Nestbau der Meisen kann **Wochen** dauern. Sind sie spät dran, kann es allerdings an einem Tag fertiggestellt sein.

Stolz präsentierten die Schüler ihre Ergebnisse. Welche Nester sind von den Kindern und welche von Vögeln erbaut? Diese Frage ist im ersten Moment gar nicht so leicht zu beantworten... *Die Kinder der Umwelt-Gruppe haben tolle Arbeit geleistet!*

**Kennst du diese Vögel noch? Hast du dir die Namen gemerkt?**



(Vogelnester)



## Nester von Kindern gebaut:



## Faschingsflohmarkt

Viel Spaß hatten wir alle beim Faschingsflohmarkt am rußigen Freitag!

**Stolze 665 € erwirtschafteten die Kinder.** Wir wollen wieder einen Teil für ein soziales Projekt spenden.

Der Elternbeirat organisierte wieder einen Verkauf frisch gebackener leckerer Waffeln. Herzlichen Dank für Ihren von den Kindern sehr geschätzten Einsatz!

